

Journée Internationale

De l'Enfance et

de la Jeunesse



24 d'Avril

2022

#IDCY22
#1Life1World1God



Idees pour le week-end

Vendredi • Une vie

Proposition de programme

Chant du thème

Tu m'as façonné de tes mains, ô Seigneur ;
Par ton amour, j'ai la vie abondante ;
Tu m'as délivré des chaînes du péché,
Tu m'as libéré Seigneur, Tu m'as libéré Seigneur.

Je suis libre, en toi Seigneur !
J'ai la vie éternelle en toi Seigneur !

Nous célébrons ton nom et nous te louons
Pour ton immense amour.
Et dans la tempête, je te chanterai,
Pour ton immense amour, Jésus !

2. Si quelqu'un me méprise et me rejette,
Je me réfugie dans tes bras, quelle joie !
Je sais que Jésus m'aimera toujours,
Et je l'aime en retour, et je l'aime en retour.





INTRODUCTION AU THEME- MONOLOGUE 1 - UNE SEULE VIE- QUI SUIS-JE ?

[Jeune homme habillé d'un manteau multicolore]

Bonjour, je m'appelle Joseph, j'ai 17 ans.

Je m'occupe des troupeaux avec tous mes frères. Enfin, demi-frères.

[A part, en chuchotant] Je raconte aussi à mon père tout ce qu'ils font, mais je crois qu'ils n'aiment pas ça, ha ha. [Rire nerveux]

[Il montre son manteau] Mon manteau, il vous plaît ? C'est mon père qui l'a fait faire pour moi, je crois qu'il m'aime plus que mes frères. Je sens qu'il m'aime tellement. [Il sourit] Il me donne le sentiment d'être spécial.

Mais en même temps, je me sens seul. Mes frères ne m'aiment pas, ils ne veulent même pas me parler. [Regard triste]

[Silence, il tripote timidement son manteau]

Je déteste ces moments-là. Voyez-vous, parfois j'ai juste envie d'être comme eux. Mais d'un autre côté, je sais que je suis unique. J'ai une relation différente avec mon père. Et j'ai d'autres dons qu'eux. Ce sont ces rêves, vous comprenez. Je continue à en avoir. L'autre jour, je leur ai parlé d'un rêve que j'avais fait, et ils se sont mis en colère !

Peut-être que si je me taisais et ne leur disais pas ce que je pense ou ce que je rêve, ils m'aimeraient un peu plus. C'est merveilleux d'être aimé par mon père, mais parfois j'aimerais bien que mes frères m'aiment aussi. Peut-être dans l'avenir. Vous imaginez ? Devenir quelqu'un qu'ils admirent ? Ce serait le rêve !





REFLEXION SUR LE PASSAGE BIBLIQUE

MATERIEL :

- Bible
- Post-it
- Crayon

Activité

Distribuez les versets suivants aux enfants et aux ados :



‘Dieu vit alors tout ce qu’il avait fait : c’était très bon. ‘

(Genèse 1 :31 NBS)

‘Chacun de nous est unique.’

(Galates 5:26 traduction de The Messenger)

‘Je te célèbre ; car je suis une créature merveilleuse. Tes œuvres sont des merveilles, Et mon âme le reconnaît bien.’

(Psaume 139 :14 La Colombe)

Distribuer deux post-it à chacun des participants. Ils doivent y inscrire leur réponse à ces questions :

- As-tu été interpellé par une expression, une phrase ou un mot ? Répète doucement cette expression, cette phrase ou ce mot, et laisse-toi toucher en profondeur.
- Relis le passage une deuxième fois, et réfléchis. Note les pensées, les sentiments et les réflexions qui te viennent. Qu'est-ce que Dieu pourrait te demander à travers ce passage ?

Prévoir quelques minutes pour cette activité, afin que chacun ait le temps de réfléchir et de noter ses réponses. Terminer par la prière.





LECTURE BIBLIQUE CREATIVE PAR DIFFERENTS JEUNES ET ENFANTS

Genèse 1:26-31; Genèse2:16-17; Genèse3:4-5; Romains 5:12,15; Galates 5:1; Esaïe 43:1

Lecteur 1: Dieu dit : Faisons l'être humain, qu'il soit comme une image de nous,

Lecteur 2: une image vraiment ressemblante.

Lecteur 3: Dieu créa l'être humain comme une image de lui-même ; il le créa à l'image de Dieu, une image vraiment ressemblante.

Tous: Puis il les bénit,

Lecteur 1: Dieu vit que tout ce qu'il avait fait

Lecteur 2: était bon

Tous: très bon !

Lecteur 3: Et Dieu leur dit:

Lecteur 1: vous pouvez manger de tous les arbres du jardin,

Lecteur 2: mais pas de celui-ci (montrer un arbre du doigt ou montrer la photo d'un arbre)

Lecteur 3: car le jour où vous en mangerez, vous mourrez.

Tous: Vous mourrez !

Lecteur 1: Vous ne mourrez pas. Vous serez comme lui.

Lecteur 2: Vous mourrez !

Tous: (Il gardent le silence)

Lecteur 3: Où es-tu ?

Lecteur 1: Qu'as-tu fait ?

Lecteur 2: A cause d'un homme, le péché

Lecteur 3: A cause du péché, la mort.

Lecteur 1: A cause d'un homme, la vie,

Lecteur 2: Une vie libre, une vie de plénitude.

Tous: Jésus Christ, le Fils de Dieu.

Lecteur 2: Maintenant, nous sommes libres.

Tous: Libres !

Lecteur 3: Plus d'esclavage.

Tous: Libres !

Lecteur 1: Maintenant nous sommes enfants de Dieu

Lecteur 2: Car je t'ai racheté.

Lecteur 3: Je t'ai appelé par ton nom.

Tous: Tu m'appartiens.

Chant

Choisir un chant dans la liste proposée ou tout autre chant approprié au contexte





ACTIVITE MIROIR – (TEMOIGNAGE) ¹

Matériel:

- Miroir
- Feuilles de papier
- Crayon

Avant la réunion, demander à chaque participant d'apporter un petit miroir. Leur donner une feuille de papier et un crayon. Si la réunion se déroule en ligne, leur demander de préparer ce matériel à l'avance. Les inviter à se mettre devant le miroir.

Dire : *Le matin, la plupart des gens se regardent dans le miroir pour voir s'ils sont beaux. Je ne vous demanderai pas de faire cela mais de vous mettre devant le miroir, avec une feuille de papier et un crayon à portée de main et de vous regarder pendant 60 secondes, de manière sincère. Ensuite partagez la feuille en quatre et notez vos réponses aux questions suivantes.*



Que trouves-tu de beau dans le caractère de la personne que tu vois dans le miroir ?

Qu'est-ce que tu trouves de moins beau dans le caractère de la personne que tu vois dans le miroir ?

Que voit Dieu lorsqu'il regarde la personne que tu vois dans le miroir ?

Prie par rapport aux choses que tu as notées dans les trois autres parties.
Prie pour la personne que tu vois dans le miroir.

Laisser aux participants le temps de témoigner de leurs prières et des engagements qu'ils ont pris.

Chant

Choisir un chant dans la liste proposée ou tout autre chant approprié au contexte.

¹ Cette activité peut se dérouler en face à face ou sous forme virtuelle



MESSAGE 1^E PARTIE- UNE VIE

Introducción

Dans cette histoire, il est question de vous et de moi. Il est question de gens qui savent ce que c'est d'être admiré et de gens qui savent ce que c'est d'être rejeté. Il est question de gens qui font des rêves et de gens qui font des cauchemars. Il est question de personnes abattues et de personnes qui se relèvent.

Dans cette histoire, il est question de vous, de moi et de Joseph, un des personnages les plus importants de la Genèse. Dans le monde où il a grandi, il était aimé par son père, mais envié et détesté par ses frères. Il a été abandonné par ses frères dans son propre pays, mais aussi accueilli par un inconnu dans un monde qui lui était étranger. Il a été vendu comme esclave et emprisonné, mais aussi libéré pour diriger un pays. En dépit de ces conditions extrêmes, il est resté le même. Comment cela a-t-il été possible ? Nous allons le découvrir ensemble !

UNE VIE

Ce n'est pas une coïncidence si la Bible commence par l'histoire de la création. Bien sûr, en tant qu'êtres humains, nous voulons savoir d'où nous venons. Quelles sont nos racines ? La Genèse montre clairement que Dieu est à l'origine de notre existence. Si nous existons, c'est à cause de lui. Et il s'en réjouit ! Il ne tarit pas de louanges sur ses créatures.

La Genèse nous révèle les réflexions et les conclusions de Dieu concernant sa création qui est parfaite. Elle la résume en des mots simples :

'Dieu vit alors tout ce qu'il avait fait : c'était très bon. '

(Genèse 1 :31 NBS)

Alors, qui es-tu ? Tu es un être créé par Dieu. Tu es son original, son chef-d'œuvre ! Si nous nous regardons nous-mêmes, nous ne pouvons que nous étonner. Nous sommes uniques ! Nous sommes tous aimés et connus de Dieu. Alors, tout va bien, non ? Eh bien, pas vraiment. Il suffit de regarder Joseph.

Joseph était le fils préféré de Jacob. Il était tellement aimé de son père que celui-ci lui avait acheté un manteau spécial. Mais cela avait un prix : ses frères le détestaient. Et en plus, Joseph leur racontait ses rêves spéciaux. Par conséquent, ses frères le haïssaient encore plus et ils se moquaient de lui en l'appelant, le "maître rêveur" (Genèse 37:19).

Je me demande si Joseph était conscient de la situation. Se rendait-il compte de l'impact de ses visions ? C'était l'une de ses forces, mais



cela pouvait aussi être une faiblesse, s'il ne se contentait pas de raconter ses rêves, mais s'il se montrait vantard et arrogant. Il savait ce que c'était de se sentir aimé et en même temps détesté, de se sentir unique et en même temps exclu. C'était un mélange d'extrêmes et c'est ce qu'il a vécu.

Je me demande à quoi ressemble le monde où vous vivez. Vous sentez-vous aimés ? Uniques ? Vous sentez-vous détestés ? Exclus ?

Je vous invite à écouter témoignage suivant :

La façon dont je me sens et me comporte change d'une seconde à l'autre. Parfois je suis plutôt agréable et souriant, et parfois je ne me supporte même plus. Je me comporte mal avec ma famille, puis je m'en rends compte et alors je ne me sens pas bien. Mais j'ai l'impression qu'ils ne me comprennent pas. En fait, il m'arrive de ne pas me comprendre moi-même.

C'est pour cela que j'aime être seul et jouer sur mon ordinateur ou sur mon téléphone portable, c'est plus facile pour moi. Si je gagne, je gagne, et si je perds, je perds. Il ne se passe rien et je recommence. En plus, je suis bon joueur, je m'améliore, je franchis des étapes, je gagne des points, j'achète de meilleures armes et je partage ma vie en ligne avec des gens. Je m'amuse. Je me sens bien et je ne me sens pas seul, ni en colère ou jugé.

Quand je joue, je ne pense à rien. Je n'aime vraiment pas réfléchir. Quand je pense, je me rappelle que chez moi, il n'y a pas d'argent et que la vie est difficile ; que mes parents ne font que se disputer ; que cela ne semble pas avoir d'importance que je reste seul ici pendant des heures ou des jours entiers ; que je n'ai pas d'amis qui savent vraiment qui je suis, ce que je pense, ce que j'aime, ce dont je rêve, ou ce dont j'ai peur.

Je n'aime pas penser à ce que je vais faire comme études ni à ce que je vais faire plus tard. C'est très incertain. Je n'aime pas penser à ce que ce serait de ne pas avoir de petite amie et, au rythme où je vais, je n'en aurai jamais. Je n'aime pas penser parce qu'alors je me sens seul, j'ai peur, je me sens en colère et triste.

Si vous me demandiez si j'aimerais avoir des amis avec qui sortir et discuter, faire du sport, escalader des montagnes ou aller à la plage, faire du camping, jouer, me promener, aller au cinéma, bien sûr que j'aimerais. Mais il y a le virus et il vaut mieux rester à la maison. En plus, je ne connais pas beaucoup de jeunes et même si je sortais avec eux, je ne saurais pas comment me comporter. J'ai conscience de n'être ni très beau ni très grand. Je ne suis pas très drôle et je ne sais pas quoi dire, surtout avec les filles. C'est plus facile de chatter avec elles, comme ça elles ne me voient pas. Ça me



dérange quand on me demande de brancher la caméra pour les cours en ligne. Je n'aime pas qu'on me voie.

La pandémie de COVID nous a apporté tant de défis. Le récit de ce que vous avez vécu ces dernières années pourrait être une histoire de moments sombres. De moments où vous vous êtes senti isolés et seuls. Tout comme la citerne et la prison dans l'histoire de Joseph. Le texte ne nous dit rien sur le désespoir de Joseph. Se pourrait-il qu'il ait cru que la citerne et la prison n'étaient pas la fin de son histoire ? Se pourrait-il qu'il n'ait pas perdu sa capacité à rêver et à espérer ?

Je vous propose de répondre à ces questions :

- Par qui te sens-tu aimé ?
- Te sens-tu à la hauteur ?
- Que penses-tu de ce que tu vis ?

Suggestion de chants (Cliquez sur les liens)

- [‘Dieu Tout Puissant’](#)
 - [Paroles](#)
- [‘They need Christ’](#)
(tiré de ‘Musical Man Mark II)
- **Chants tirés du film *Joseph, le roi des rêves*,**
 - [‘Donne à la terre’](#)
 - [‘L’enfant du miracle’](#)
- **Autres chants et vidéos**
 - [‘Quelle grâce incomparable’](#)
 - [‘Je ne peux qu’imaginer’](#)



Samedi • Un Monde

Profiter de cette journée pour organiser si possible des activités dans le quartier, en fonction de la situation sanitaire. Le but est de se connecter avec le monde qui nous entoure, et donc d'entrer en relation avec les gens, en utilisant les capacités, les compétences, les dons et les talents des jeunes et des enfants.

S'il est possible de faire des activités à l'extérieur, demander aux jeunes de mener des activités telles que :

- Des flash mobs avec chorégraphie.
- Des activités dynamiques comme des quiz et des puzzles. (On peut utiliser kahoot sur <https://kahoot.it/> pour créer son propre quiz, en incluant des vidéos et des images).
- Des défilés.
- La diffusion de messages aux feux rouges (au moyen d'affiches réalisées soi-même ou même présentation de "comédie musicale au passage piéton").
- La distribution de biscuits ou de gâteaux (faits maison) aux voisins, accompagnés d'une carte avec un verset.
- Des stations de prière, où l'on pourra prier pour les gens ou recueillir leurs demandes de prière que l'on écrira sur des cartes et qui seront distribuées à l'assemblée afin qu'elle s'engage à prier pour ces personnes.

Si les activités à l'extérieur ne sont pas possibles, inviter les jeunes et les enfants à réaliser des affiches avec des versets bibliques et à les coller sur les fenêtres de leur logement.

Ces mêmes versets peuvent être mis en images et téléchargés sur les médias sociaux avec le hashtag #1life1world1God #IDCY22

Pour conclure, organiser une réunion de clôture.



Suggestion de programme

Chant du thème

Tu m'as façonné de tes mains, ô Seigneur ;
Par ton amour, j'ai la vie abondante ;
Tu m'as délivré des chaînes du péché,
Tu m'as libéré Seigneur, Tu m'as libéré Seigneur.

Je suis libre, en toi Seigneur !
J'ai la vie éternelle en toi Seigneur !

Nous célébrons ton nom et nous te louons
Pour ton immense amour.
Et dans la tempête, je te chanterai,
Pour ton immense amour, Jésus !

2. Si quelqu'un me méprise et me rejette,
Je me réfugie dans tes bras, quelle joie !
Je sais que Jésus m'aimera toujours,
Et je l'aime en retour, et je l'aime en retour.





INTRODUCTION AU THEME- MONOLOGUE 2- UN SEUL MONDE- QUELLE DIFFERENCE PUIS-JE FAIRE?

Bonjour, c'est encore moi, j'ai 30 ans à présent.

Mes rêves m'ont conduit en Égypte d'une manière très étrange. J'ai été victime d'un trafic ! Des Ismaélites m'ont acheté contre 20 pièces d'argent. Ils m'ont vendu à un homme appelé Potiphar, l'un des fonctionnaires de Pharaon.

J'ai travaillé pour lui et j'ai très bien réussi. Et puis il y avait sa femme... Chaque jour, cette femme m'attirait des ennuis. Elle était à fond sur moi ! Elle me disait que j'étais beau... Elle me demandait de l'accompagner pour une promenade... Ce genre de choses. Je me sentais vraiment mal à l'aise. Un jour, elle m'a accusé de l'avoir séduite. Mais je n'avais rien fait ! Mon maître ne m'a pas cru, cependant. Il était furieux et m'a envoyé en prison. Un endroit vraiment sombre. J'étais en colère, j'étais triste, j'avais peur, tout ça. Pourtant, je voulais m'accrocher à mes rêves. Ça ne pouvait pas se terminer comme cela !

Quoiqu'il en soit, je suis sorti de cet obscur endroit. Ils m'appréciaient et on m'a chargé de m'occuper des prisonniers.

Lorsque deux autres détenus ont fait des rêves, j'ai pu leur expliquer ce qu'ils signifiaient. Cela m'a amené devant le pharaon, qui avait lui-même fait des rêves et j'ai pu lui expliquer ce qu'ils signifiaient. Ces rêves montraient ce qui allait se passer dans le futur. Nous allions avoir sept années de nourriture en abondance et ensuite sept années de famine. Le pharaon m'a donc confié la responsabilité de tout le pays d'Égypte pour sauver le peuple de cette famine.

Honnêtement, je n'en reviens toujours pas. Je suis passé de la fosse à la prison, puis au palais... C'est incroyable ! J'ai tout donné, le pharaon a remarqué mes capacités et m'a donné la possibilité de les utiliser pour servir le peuple. C'est un sentiment tellement incroyable : savoir que j'ai quelque chose à offrir. Ce n'est pas un rêve !

Chant

Choisir un chant dans la liste proposée ou tout autre chant approprié au contexte.





ACTIVITE DE GROUPE : A LA DECOUVERTE DE TES QUALITES ET DE TES TALENTS.

Créer un jeu "A la découverte de tes qualités et de talents". Il existe peut-être dans votre langue un jeu ou un quiz susceptible d'être utilisé. On peut également se servir des questions ci-dessous. Distribuer une version imprimée de ces questions à chacun des participants en leur demandant d'y répondre. Il y a de la place pour des réponses diverses.



1. Qu'est-ce que j'aime vraiment ?

2. Quelles sont les choses pour lesquelles je suis doué ?

3. Parmi les choses que je fais, quelles sont celles qui rendent les autres heureux ?

4. Quelles sont mes qualités et mes talents selon les autres ? Demande autour de toi !



Laisser à chacun le temps de répondre à ces questions par lui-même. Laisser également aux participants le temps de discuter entre eux de la question 4.

Ensuite, se réunir en groupe pour parler des besoins du voisinage. Quels sont les besoins qu'ils ont constatés ? Qui sont les personnes les plus vulnérables dans le quartier ? Noter toutes les suggestions sur une grande feuille de papier (A3 ou A2) ou en créant un nuage de mots numérique (<http://salle103.fr/?p=3094>)

Essayer d'identifier les besoins les plus importants du quartier.

Ensuite présenter aux participants cette image accompagnée de cette citation d'Aristote :

“Là où rejoignent les besoins du monde et vos talents, se trouve votre vocation.”

Aristote

Terminer par la question suivante : comment pourriez-vous utiliser vos qualités et vos talents pour répondre aux besoins du quartier ? Laisser les participants noter leur réponse sur un post-it, puis le coller sur la feuille répertoriant les besoins.





MESSAGE- 2^E PARTIE- QUELLE DIFFERENCE PUIS-JE APPORTER ?

Savez-vous quel est le verset le plus connu de la Bible ? Devinez ! C'est

Jean 3:16

'Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que toute personne qui croit en lui ne périsse pas mais qu'elle ait la vie éternelle.'

(Jean 3 :16 NFC)

Dieu aime le monde ! Et il l'aime tant qu'en Jésus-Christ, il s'est donné à ce monde : le monde d'il y a 2000 ans et le monde d'aujourd'hui Dieu aime le monde !

Le monde de Joseph était différent, mais en même temps, beaucoup de choses étaient comme de nos jours. Il y avait des gens qui l'encourageaient et l'aimaient, comme son père. Et il y en avait d'autres qui le décourageaient et le rejetaient, comme ses frères. Il y avait des gens qui croyaient en lui et lui ont donné des responsabilités, comme Potiphar et le Pharaon, et il y en avait d'autres qui voulaient juste l'utiliser pour leur propre bénéfice, comme les marchands madianites et la femme de Potiphar.

Joseph aurait pu être facilement découragé par la jalousie et les mauvais traitements de ses frères. Il aurait pu facilement se décourager lorsqu'il a été envoyé en prison alors qu'il était innocent. Comme il lui aurait été facile d'oublier ses rêves, l'amour de son père, les dons uniques qu'il avait reçus ! Mais il n'a pas réagi ainsi. Et donc, le moment venu, il a pu faire la différence ! Il a pu sauver un employé très important du pharaon alors qu'il était en prison. Il a pu expliquer le rêve du pharaon :

'C'est bien ce que je disais au pharaon : Dieu a montré au pharaon ce qu'il va faire. Ces sept prochaines années seront des années de grande abondance dans toute l'Égypte. Ensuite, il y aura sept années de famine, qui feront oublier l'abondance précédente.'

(Genèse 41 :28-30 NFC)

Et il a pu sauver beaucoup de gens de la famine :

'La famine devint générale sur toute la terre. Joseph fit alors ouvrir les entrepôts et vendre du blé aux Égyptiens. Puis la famine s'aggrava encore en Égypte. On venait aussi de tous les pays pour acheter du blé à Joseph, car la famine sévissait durement partout.'

(Genèse 41 :56-57 NFC)



L'Esprit de Dieu a travaillé à travers Joseph en permanence. Cet esprit l'a libéré d'une vie sur laquelle planaient de lourds nuages. Comme une nouvelle puissance, cet esprit l'a préparé et équipé pour faire une énorme différence dans le monde ! Se pourrait-il que Joseph ait su ce que c'était d'être rejeté et secouru, d'être emprisonné et libéré ? Se pourrait-il qu'il ait su que Dieu était derrière tout cela et que cela lui ait permis de vivre malgré dans une pleine liberté ? Cela nous rappelle ce que Paul a écrit :

'Le Christ nous a libérés pour que nous soyons vraiment libres. Tenez bon, donc, et ne vous laissez pas de nouveau réduire en esclavage.'

(Galates 5 :1 NFC)

Se pourrait-il que Joseph ait compris qu'il avait été sauvé (de l'esclavage), pour sauver les autres (de l'esclavage) ?

Je vous propose de répondre à quelques questions :

- A quoi pensiez-vous le plus pendant les moments sombres de ces derniers mois ?

Nous vivons dans un seul monde, mais chacun d'entre nous vit à un endroit différent. Vous pouvez ressentir la pression de devoir obtenir l'approbation des autres. Vous pouvez ressentir la pression de vos pairs, de votre école ou de votre université. Vous pouvez ressentir la pression de devoir trouver ou garder un emploi. Vous n'êtes pas seul ! Regardez les autres et regardez Joseph. Laissez l'esprit de Dieu vous donner la force intérieure dont vous avez besoin.

- Que pouvez-vous apporter à ce monde ?

Nos possibilités de contribuer au monde dépendent de l'endroit où nous vivons et de nos passions, de nos dons, de nos compétences, de nos réseaux et de nos expériences. Quel est votre rêve ? Votre point fort ? Qu'est-ce qui vous passionne ? Dieu vous a donné ces choses dans un but précis : faire partie de l'histoire de Dieu pour sauver un monde dans le besoin. Alors, levez-vous et faites quelque chose, comme le dirait William Booth ! Nous sommes libres en Jésus et nous sommes appelés à servir les autres avec tout ce que nous avons, pour qu'ils accèdent à la même liberté et que Dieu renouvelle la puissance de son Esprit dans leur vie chaque jour.



Suggestion de chants (Cliquez sur le liens)

- [‘Sauve avec puissance’](#)
- [‘They need Christ’](#)
(tiré de ‘Musical Man Mark II’)
- **Chants tirés du film *Joseph, le roi des rêves*,**
 - [‘Donne à la terre’](#)
 - [‘L’enfant du miracle’](#)
- **Autres chants et vidéos**
 - [‘Juste te louer’](#)



Dimanche • Un Dieu

Programme suggéré

Chant du thème

Tu m'as façonné de tes mains, ô Seigneur ;
Par ton amour, j'ai la vie abondante ;
Tu m'as délivré des chaînes du péché,
Tu m'as libéré Seigneur, Tu m'as libéré Seigneur.

Je suis libre, en toi Seigneur !
J'ai la vie éternelle en toi Seigneur !

Nous célébrons ton nom et nous te louons
Pour ton immense amour.
Et dans la tempête, je te chanterai,
Pour ton immense amour, Jésus !

2. Si quelqu'un me méprise et me rejette,
Je me réfugie dans tes bras, quelle joie !
Je sais que Jésus m'aimera toujours,
Et je l'aime en retour, et je l'aime en retour.





MONOLOGUE 3- UN SEUL DIEU- LE DIEU DE TOUS

Bonjour, c'est encore moi. J'ai presque 40 ans maintenant.

[Tout excité] Savez-vous ce qui s'est passé aujourd'hui ? J'ai retrouvé mes frères ! Ils sont venus en Égypte pour chercher de la nourriture, parce que nous avons beaucoup de réserves dans nos entrepôts et qu'ils étaient affamés à Canaan. Vraiment, imaginez un peu ce que j'ai ressenti ! Je n'ai jamais ressenti autant d'émotions différentes et je n'arrivais pas à empêcher mes larmes de couler.

Alors, aujourd'hui, mes frères se tenaient devant moi. Je n'étais plus un jeune garçon. Eux non plus. Nous sommes devenus des hommes. Je les ai reconnus immédiatement, bien qu'ils aient perdu du poids et qu'ils aient l'air épuisé. Mais ils ne me reconnaissaient pas, alors je leur ai demandé de s'approcher. Ils se sont approchés lentement. J'ai vu que Ruben boitait. Ils étaient si près que je pouvais les regarder dans les yeux. J'ai vu leur désespoir. J'ai presque ressenti leur faim.

Soudain, j'ai compris quelque chose. Je suis leur frère. Nous avons le même père. Son sang coule dans nos veines. C'est étrange que je n'aie ressenti aucune colère, ni envie, ni désir de vengeance. Tout ce que je voulais c'était les étreindre et les tenir dans mes bras. Faire à nouveau partie de notre famille. J'ai aussi compris que c'était Dieu qui était derrière tout ça. Je faisais partie d'un plan plus grand. La citerne, le voyage, la maison de Potiphar, la prison... Dieu a été avec moi tout le temps. Et Dieu m'a envoyé en avant des miens, pour leur sauver la vie d'une manière extraordinaire.

Dieu ne m'a jamais abandonné. C'était plus qu'un rêve après tout !





ACTIVITE : LES MAINS DE PRIERE (UN DIEU)

Matériel :

- Tissu ou carton blanc
- Peinture facile à nettoyer et qui sèche rapidement
- Marqueurs
- Lingettes ou eau + essuie tout pour se laver et se sécher les mains



1. Demander aux participants quand ils arrivent, d'appliquer leur empreinte sur un panneau ou un tissu blanc. Préparer la peinture nécessaire, à l'avance. Laisser à la peinture le temps de sécher.
2. Au moment de prier, demander leur d'écrire une prière sur leur empreinte, en rapport avec le thème "Une seule vie, un seul monde, un seul Dieu".
3. Faire ces prières ensemble. (Donner aux participants la possibilité de garder leurs empreintes anonymes, à moins qu'ils ne souhaitent qu'elles soient rendues publiques).

Si la réunion se déroule en ligne, vous pouvez demander aux participants d'imprimer leurs empreintes et d'y inscrire leur prière. S'ils vous les envoient avant la réunion, vous pourrez les partager sur l'écran pendant la rencontre.

Chant

Choisir un chant dans la liste proposée ou tout autre chant approprié au contexte





LECTURE BIBLIQUE CREATIVE PAR DIFFERENTS JEUNES ET ENFANTS

Genèse 1:26-31; Genèse2:16-17; Genèse3:4-5; Romains 5:12,15; Galates 5:1; Esaïe 43:1

Lecteur 1: Dieu dit : Faisons l'être humain, qu'il soit comme une image de nous,

Lecteur 2: une image vraiment ressemblante.

Lecteur 3: Dieu créa l'être humain comme une image de lui-même ; il le créa à l'image de Dieu, une image vraiment ressemblante.

Tous: Puis il les bénit,

Lecteur 1: Dieu vit que tout ce qu'il avait fait

Lecteur 2: était bon

Tous: très bon !

Lecteur 3: Et Dieu leur dit:

Lecteur 1: vous pouvez manger de tous les arbres du jardin,

Lecteur 2: mais pas de celui-ci (montrer un arbre du doigt ou montrer la photo d'un arbre)

Lecteur 3: car le jour où vous en mangerez, vous mourrez.

Tous: Vous mourrez !

Lecteur 1: Vous ne mourrez pas. Vous serez comme lui.

Lecteur 2: Vous mourrez !

Tous: (Il gardent le silence)

Lecteur 3: Où es-tu ?

Lecteur 1: Qu'as-tu fait ?

Lecteur 2: A cause d'un homme, le péché

Lecteur 3: A cause du péché, la mort.

Lecteur 1: A cause d'un homme, la vie,

Lecteur 2: Une vie libre, une vie de plénitude.

Tous: Jésus Christ, le Fils de Dieu.

Lecteur 2: Maintenant, nous sommes libres.

Tous: Libres !

Lecteur 3: Plus d'esclavage.

Tous: Libres !

Lecteur 1: Maintenant nous sommes enfants de Dieu

Lecteur 2: Car je t'ai racheté.

Lecteur 3: Je t'ai appelé par ton nom.

Tous: Tu m'appartiens.



TEMOIGNAGES ET CONTRIBUTIONS CREATIVES

Ce moment est l'occasion de partager ce qui a été fait pendant les autres jours. Sentez-vous libre d'être aussi créatif que possible.

ANNONCES ET OFFRANDES



MESSAGE- 3^E PARTIE- UN DIEU

Je vais vous poser une question : combien de panneaux de signalisation avez-vous vus cette semaine ? Apparemment, nous avons besoin de ces panneaux pour nous aider à nous rappeler ce que nous devons faire. La Bible est pleine de " signes " qui nous aident à nous souvenir de ce que nous devons penser, croire et faire. Les Israélites se rappelaient les uns aux autres avec des mots simples qu'il n'y a qu'un seul Dieu, comme dans le Deutéronome :

“Écoute, Israël : Le Seigneur notre Dieu est le seul Seigneur !”

(Deutéronome 6 :4 NFC)

Un seul Dieu pour un seul monde. Les Israélites ont dû se souvenir de ce Dieu unique, et nous aussi. Il est presque impossible de comprendre que le Dieu d'Israël est le Dieu du monde entier. Par son Esprit, Dieu est présent dans des vies et des lieux différents. N'est-ce pas étonnant ?

Joseph a passé sa vie dans différents endroits. Il est né à Canaan et a été amené en Égypte. En Égypte, il a travaillé dans la maison de Potiphar. Regardez ces versets :

*‘Les Ismaélites qui avaient emmené Joseph en Égypte le vendirent à un Égyptien nommé Potifar. Ce Potifar était l'homme de confiance du pharaon et le chef de la garde royale. **Le Seigneur était avec Joseph, si bien que tout lui réussissait.**’*

(Genèse 39 :1,2 BFC)

Malheureusement, Joseph s'est retrouvé à tort en prison à cause de la femme de Potiphar, qui l'a accusé de l'avoir séduite.

*“Il fit arrêter et enfermer Joseph dans la prison, où étaient détenus les prisonniers du roi. Joseph se retrouva donc en prison. Pourtant, **là aussi, le Seigneur fut avec lui** et lui montra sa bienveillance en lui obtenant la faveur du commandant de la prison.’*

(Genèse 39 :20-21 BFC)



Au bout de deux ans, Joseph a été libéré et a commencé à travailler pour le pharaon. Ce n'est que lorsqu'il a retrouvé ses frères qu'il s'est rendu compte que le Dieu unique était partout avec lui :

'Joseph dit à ses frères : « C'est moi Joseph ! Mon père est-il encore en vie ? » Mais ses frères étaient tellement effrayés qu'ils furent incapables de lui répondre. « Approchez-vous de moi », leur dit-il. Ils s'approchèrent. Joseph reprit : « C'est moi Joseph, votre frère, que vous avez vendu en Égypte. Ne vous tourmentez pas et ne vous faites pas de reproches pour m'avoir vendu ainsi. C'est Dieu qui m'a envoyé ici avant vous, pour que je vous sauve la vie.'

(Genèse 45 : 3-5 NFC)

Partout où il allait, la bonté de Dieu se manifestait à travers d'autres personnes comme son père, Potiphar et Pharaon. Et paradoxalement, Dieu était aussi présent lorsque Joseph a été jeté dans la citerne par ses frères et vendu aux Ismaélites. Le Dieu unique est partout : accessible à tous. Il ne cesse de tendre la main et transforme tout en bien, pour ses enfants. Avec le recul, Joseph a compris le but de son voyage et de sa vie. Il était appelé à sauver sa famille. Et quelque chose d'autre s'est produit : il a pardonné à ses frères et les a libérés de leur sentiment de culpabilité. A présent, chacun d'eux pouvait connaître la même vie de liberté ! Un double sauvetage, dirais-je.

Le fait que le Dieu unique soit le Dieu de tous les hommes échappe à notre compréhension. Il est le seul grand Dieu, qui se met à la disposition de tous les hommes : qu'ils soient jeunes, vieux, riches, pauvres, grands ou petits. Il est le Dieu des gens qu'on aime et le Dieu des gens qu'on n'aime pas trop.

Parfois, on ne se rend compte de la présence de Dieu dans notre vie que lorsqu'on regarde en arrière. Mais on peut aussi remarquer Dieu dans notre vie quotidienne, ici et maintenant. Je vous invite à réfléchir à ces questions :

- Quelles sont les personnes qui me manifestent la bonté de Dieu ?
- Où et quand est-ce que je me sens le plus proche de Dieu ?

Vous êtes la création originale de Dieu. Vous avez été choisis. Vous avez été libérés pour vivre une vie exaltante. Vous êtes appelés à partager vos rêves, vos dons et vos talents avec d'autres personnes, afin que chacune puisse avoir la même vie de liberté et connaître Dieu comme son Père.

Suggestion : lancez à vos auditeurs un défi pour leur vie quotidienne. Que vont-ils penser, dire et faire différemment ? Quel type d'engagement peuvent-ils prendre envers Dieu et envers les autres ?



CHANT THEME (UNE DERNIERE FOIS)

Tu m'as façonné de tes mains, ô Seigneur ;
Par ton amour, j'ai la vie abondante ;
Tu m'as délivré des chaînes du péché,
Tu m'as libéré Seigneur, Tu m'as libéré Seigneur.

Je suis libre, en toi Seigneur !
J'ai la vie éternelle en toi Seigneur !

Nous célébrons ton nom et nous te louons
Pour ton immense amour.
Et dans la tempête, je te chanterai,
Pour ton immense amour, Jésus !

Si quelqu'un me méprise et me rejette,
Je me réfugie dans tes bras, quelle joie !
Je sais que Jésus m'aimera toujours,
Et je l'aime en retour, et je l'aime en retour.

Suggestion de chants (Cliquez sur les liens)

- ['Quelle grâce incomparable'](#)
- ['Je ne peux qu'imaginer'](#)



FAITH TALKS (VERSION UNE VIE, UN MONDE, UN DIEU)

Inspirés par le jeu de cartes Faith Talks (<https://sar.my/faithtalks>), nous avons créé un jeu de cartes pour vous. Vous trouverez les cartes sous forme de lien sur la page Web où vous avez trouvé ce document. Imprimez-les et séparez-les par catégorie (Une seule vie, Un seul monde, Un seul Dieu, et Fin). Placez les cartes face cachée sur la table et laissez les participants choisir une carte dans la catégorie appropriée.



L'idée est de susciter une conversation entre les participants. Pour clore cette séquence spirituelle, utilisez les cartes jaunes.

Questions des cartes roses (Une vie)

1. Joseph se sentait aimé par son père. Par qui te sens-tu aimé (e) ?
2. Quel cadeau spécial Joseph a-t-il reçu de son père ? Nomme un cadeau spécial que tu as reçu.
3. Quand t'es-tu senti mécontent(e) de toi-même ?
4. Quels sont tes rêves ?
5. Tu as été créé (e) par Dieu. Il connaît tes forces et tes faiblesses et pourtant il t'aime quand même. Qu'est-ce que cela signifie pour toi ?
6. Comment se passe ta relation avec tes amis ? Avec ta famille ?

Questions des cartes vertes (Un monde)

1. Qui est ton "Potiphar" ou ton "Pharaon" ? (Quelqu'un qui voit tes dons et tes talents et t'encourage à les utiliser).
2. Quel genre d'événements ou de choses te découragent ?
3. En cas de difficultés, comment se passe ta relation avec Dieu ?
4. En cas de difficultés, comment te rapproches-tu de Dieu ?
5. Quel est le don ou le talent particulier de Joseph ? Et quel est le tien ?
6. Le problème à résoudre pour Joseph était la famine. Quel est le problème à résoudre dans ton quartier ?

Questions des cartes bleues (Un Dieu)

1. Y a-t-il des moments où tu voudrais te cacher de Dieu ? Y a-t-il des moments où tu voudrais qu'il te trouve ?
2. As-tu parfois l'impression que Dieu te parle ? Si oui, qu'est-ce qu'il te dit ?



3. As-tu déjà fait part de tes erreurs à quelqu'un ? Qu'as-tu ressenti ?
4. A ton avis pourquoi Joseph a-t-il pardonné à ses frères ? A qui as-tu besoin de pardonner ?
5. Quand et où te sens-tu le plus proche de Dieu ?
6. Que représente Jésus pour toi ?

Questions des cartes violettes (Fin)

1. Qu'est-ce qui t'a le plus aidé dans cette conversation ?
2. Qu'est-ce qui t'a le plus interpellé dans cette conversation ?
3. Qu'avez-tu appris des autres au cours de cette conversation ?
4. As-tu senti la présence de Dieu dans cette conversation ? Comment ?
5. Qu'as-tu découvert sur toi-même au cours de cette conversation ?
6. Y a-t-il quelque chose que tu veux faire ou changer après cette conversation ?



Une vie

**Joseph se sentait aimé par son père.
Par qui te sens-tu aimé (e)?**



Une vie

Quel cadeau spécial Joseph a-t-il reçu de son père ? Nomme un cadeau spécial que tu as reçu.



Une vie

Quand t'es-tu senti mécontent(e) de toi-même?



Une vie

Quels sont tes rêves ?



Une vie

Tu as été créé (e) par Dieu. Il connaît tes forces et tes faiblesses et pourtant il t'aime quand même. Qu'est-ce que cela signifie pour toi ?



Une vie

**Comment se passe ta relation avec tes amis ?
Avec ta famille ?**



Un monde

**Qui est ton "Potiphar" ou ton "Pharaon" ?
(Quelqu'un qui voit tes dons et tes talents et t'encourage à les utiliser).**



Un monde

Quel genre d'événements ou de choses te découragent?



Un monde

**En cas de difficultés,
comment se passe ta
relation avec Dieu?**



Un monde

**En cas de difficultés,
comment te
rapproches-tu de Dieu?**

Un monde

**Quel est le don ou le
talent particulier de
Joseph? Et quel est le
tien?**

Un monde

**Le problème à résoudre pour
Joseph était la famine.
Quel est le problème à
résoudre dans ton
quartier ?**



Un Dieu

**Y a-t-il des moments où tu
voudrais te cacher de Dieu?
Y a-t-il des moments où tu
voudrais qu'il te trouve?**



Un Dieu

**As-tu parfois l'impression
que Dieu te parle?
Si oui, qu'est-ce qu'il
te dit?**



Un Dieu

**As-tu déjà fait part de tes
erreurs à quelqu'un?
Qu'as-tu ressenti?**



Un Dieu

**A ton avis pourquoi Joseph
a-t-il pardonné à ses frères?
A qui as-tu besoin de
pardonner?**



Un Dieu

Quand et où te sens-tu le plus proche de Dieu?



Un Dieu

Que représente Jésus pour toi?



Fin

Qu'est-ce qui t'a le plus aidé dans cette conversation?



Fin

Qu'est-ce qui t'a le plus interpellé dans cette conversation?



Fin

Qu'avez-tu appris des autres au cours de cette conversation?



Fin

As-tu senti la présence de Dieu dans cette conversation? Comment?



Fin

Qu'as-tu découvert sur toi-même au cours de cette conversation?



Fin

Y a-t-il quelque chose que tu veux faire ou changer après cette conversation?

